

L'avenir sportif et économique du cheval de race corse

La deuxième journée destinée au cheval corse a permis à l'association de présenter les perspectives de cet animal rustique, endurant, vif et à la fois très froid qui en font un partenaire idéal dans diverses activités

Initiée l'an passé, la rencontre autour du cheval corse a connu hier sa deuxième journée à Corte, au restaurant Centu Chjave. Les éleveurs, les adhérents et au-delà les cavaliers ainsi que les centres équestres et les institutionnels étaient invités à participer à cette journée pour découvrir ce cheval endurant, robuste et rustique. Communiquer sur les perspectives sportives et économiques de ce cheval était donc au centre des débats.

Depuis la reconnaissance, en 2012, de la race corse, l'association Cavallu Corsu a incité les cavaliers à participer aux concours de sauts d'obstacles ou aux épreuves d'endurance ainsi qu'en équitation western et en équitation de travail. "C'est un cheval qui a toujours été utilisé en équitation de travail", a expliqué Pierre-Laurent Santelli, secrétaire de l'association, "mais aujourd'hui, il tourne sur les circuits d'endurance où il a vraiment de très bons résultats grâce à ses capacités naturelles. Et c'est sur ces capacités que nous allons continuer à travailler car le cheval corse a été forgé par ce milieu, il est très résistant, il est dur au travail avec un cœur énorme. Ce qui fait sa grande for-

ce aussi c'est que c'est un cheval vif et très froid en même temps, avec donc un temps de récupération exceptionnel. Son rythme cardiaque bas en fait un cheval spécifique pour l'endurance", a poursuivi Pierre-Laurent Santelli. Ce sont toutes ces qualités qui font aussi du cheval corse un partenaire idéal pour la randonnée avec une facilité d'adaptation remarquable en fonction du cavalier.

Favoriser l'installation d'éleveurs

La reconnaissance de la race a également permis au cheval corse d'entrer dans les filières agricoles. Aujourd'hui, les agriculteurs ont la possibilité de s'installer en élevage de cheval corse, "où les aides sont valorisées pour l'incitation à l'élevage de la race. Il faut savoir qu'il existe un dispositif spécifique aussi pour la race menacée et l'association s'inscrit dans ce dispositif. Il y a donc un véritable intérêt économique très intéressant à élever ce cheval". L'association U Cavallu Corsu espère pouvoir installer des jeunes en milieu rural pour porter le projet de développement de la race. Un projet économique, certes, mais également social et sociétal puisque l'élevage du



La deuxième journée consacrée à la découverte du cheval corse a été organisée hier à Corte par l'association Cavallu Corsu. /PHOTO JOSÉ MARTINETT

cheval corse peut s'inscrire aussi en complément de revenu pour un agriculteur. Une association qui se fixe enfin comme objectif à court ter-

me de structurer cet élevage. On compte aujourd'hui près de cent éleveurs en Corse. "Notre travail va s'attacher à présent de structurer ces élevages, de les

professionnaliser et de les orienter vers les organismes financeurs pour qu'ils puissent avoir toutes les aides afférentes à cette activité. C'est une race jeune, et

nous avons énormément de travail à faire", a insisté Pierre-Laurent Santelli.

Mario GRAZI
mfgrazi@corsematin.com